



Mi Universidad

Mapa conceptual

María Fernanda Monjaraz Sosa

Primer parcial

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre grupo B

Introducción

Derechos humanos: Los derechos humanos son un conjunto de principios y normas fundamentales que protegen la dignidad, la libertad, la igualdad y la justicia de todas las personas, independientemente de su nacionalidad, raza, género, religión o cualquier otra característica.

Estos derechos son inalienables y universales, lo que significa que no pueden ser negados a nadie bajo ninguna circunstancia. Se basan en el respeto mutuo y la cooperación entre naciones y son esenciales para el desarrollo y el bienestar de sus pueblos.

Derechos del paciente: Los derechos de los pacientes son un conjunto de protecciones que protegen a las personas que necesitan atención médica garantizando que sean tratadas con respeto y dignidad. Estos derechos incluyen: Acceda a atención médica de alta calidad. Los pacientes tienen derecho a recibir atención médica adecuada sin discriminación. Confidencialidad: El historial médico y la información personal del paciente deben mantenerse completamente confidenciales. Consentimiento informado: Los pacientes tienen derecho a recibir información clara sobre su diagnóstico, tratamiento y posibles riesgos para que puedan tomar decisiones informadas sobre su salud

Derechos del médico: Los derechos de los médicos son un conjunto de reglas que protegen a los trabajadores de la salud y garantizan que puedan ejercer en condiciones apropiadas y respetuosas de la dignidad profesional. Algunos de estos derechos incluyen: Condiciones de trabajo justas: tienen derecho a ejercer en un ambiente seguro y cuentan con recursos adecuados para brindar atención de alta calidad. Autonomía profesional: El médico puede tomar decisiones clínicas basadas en sus conocimientos y experiencia, siempre guiado por el mejor interés del paciente y la mejor práctica médica.

Los derechos humanos, los derechos de los pacientes y los derechos de los médicos están interconectados y son fundamentales para garantizar un sistema de atención médica justo y equitativo. Si bien los derechos humanos proporcionan una base común para proteger a todas las personas, los derechos de los pacientes y los médicos garantizan que la relación entre médico y paciente se base en el respeto mutuo, la ética y la integridad, promoviendo así una atención médica de alta calidad y la dignidad de ambas partes.

	Derechos del paciente	Derechos humanos	Derechos del médico
Definición	Conjunto de derechos que tienen los individuos que reciben atención médica.	Conjunto de libertades y derechos fundamentales que se consideran inherentes a todas las personas. Sin distinciones.	Proporcionan un conjunto de principios legales, éticos y profesionales para garantizar que los médicos puedan ejercer adecuadamente, con respeto y dignidad, y en un entorno propicio.
Características	<ul style="list-style-type: none"> • Trato digno • Información • Consentimiento • Confidencialidad 	<ul style="list-style-type: none"> • Universalidad • Inalienabilidad • Interdependencia • Integralidad 	<ul style="list-style-type: none"> • Respeto a su juicio clínico. • Decisión de declinar la atención • Ejercer su profesión libremente • Recursos necesarios para su práctica.
Diferencias	Enfocados específicamente para proteger al paciente dentro del contexto de la salud.	Son universales y son aplicados a todas las personas, independientemente de su profesión, estado de salud o situación legal.	Están orientados a garantizar el ejercicio profesional en condiciones dignas y adecuadas.
Semejanzas	<ul style="list-style-type: none"> • Los pacientes tienen derecho a recibir atención adecuada. • Los pacientes tienen derecho a recibir atención médica sin discriminación 	<ul style="list-style-type: none"> • Buscan proteger la vida, integridad física y mental. • Asegurar que todas las personas sean tratadas sin discriminación por raza, género, etc. 	<ul style="list-style-type: none"> • Los médicos tienen derecho a trabajar en condiciones seguras. • Los médicos tienen derecho a ser tratados de manera justa.

Conclusión

Para concluir, tanto los derechos humanos como los derechos del paciente y los derechos del médico se entrelazan en el respeto por la autonomía, la dignidad y la justicia, con la finalidad de promover el bienestar y la protección tanto de quienes brindan atención médica como de quienes la reciben.

Referencias

Jennifer H. Sánchez, María de Jesús M. Arellano. Bioética: teorías y principios, recuperado el 12 de agosto de 2024.

